# Mares et étangs

Un étang, ou une mare est un lieu de tranquillité et de ressourcement pour les promeneuses et les promeneurs, un espace où la nature et la détente se rencontrent au cœur de l'agitation urbaine.

## Les actions de Vevey pour la biodiversité

La Ville de Vevey a aménagé ce biotope en faveur de la faune et de la flore des milieux aquatiques. L'étang récolte l'eau d'un petit ruisseau et offre un site de reproduction favorable aux batraciens. L'entretien régulier des roselières et le contrôle de la matière organique au fond du plan d'eau assurent la survie des espèces aquatiques.

Autour de la pièce d'eau, on a planté une haie composée d'essences indigènes qui comprend des cornouillers sanguins et des viornes.

La prairie et le verger à proximité de l'étang sont gérés de manière extensive. L'herbe n'est fauchée qu'une à deux fois par an. Lors de l'entretien des arbres fruitiers ou de la haie, des tas de branches sont constitués au sein de la prairie. Ces derniers servent d'habitat et de cache aux hérissons, aux reptiles et aux amphibiens par exemple.

## Espèces et milieux favorisés

L'étang permet à tout un cortège d'espèces et de milieux de se développer. Une importante roselière s'est établie au sein de l'étang, dans lequel des crapauds communs, des tritons alpestres et des grenouilles rousses se reproduisent. Les tritons accrochent leurs œufs à des branches ou de la végétation. Les libellules et demoiselles, de même que divers insectes aquatiques comme le gerris ou le dytique vivent également dans cet étang ou à ses abords.

Le petit ruisseau qui amène l'eau dans l'étang pourrait accueillir une population de salamandres tachetées. Cette espèce apprécie les cours d'eau bien oxygénés, dans lesquels se trouvent des vasques, où les femelles peuvent pondre leurs larves. Autour de l'étang, les haies hébergent divers oiseaux qui viennent s'y nourrir comme le merle noir, la fauvette à tête noire ou encore le rougegorge familier.

#### Contribuez à la biodiversité locale

Si vous possédez un jardin, vous pouvez aussi construire un étang ou une mare, quelques mètres carrés suffisent. Une imperméabilisation à l'aide d'une bâche, apparaîtra souvent nécessaire. Les eaux de pluie permettent l'alimentation du plan d'eau. Végétaliser un étang n'est pas nécessaire, la végétation s'installera d'elle-même au fil des ans. Si vous vous le faites, optez pour des iris jaunes, des salicaires, des épiaires des marais ou des lysimaques. Ne plantez pas d'espèces exotiques comme des nénuphars et n'introduisez surtout pas de poissons. Ces derniers sont des prédateurs de larves d'amphibiens.



Image : © Benoît Renevey

À proximité de l'étang, des buissons et des arbustes indigènes peuvent être plantés pour augmenter la diversité des habitats.

#### Pour aller plus loin

- Retrouvez des conseils et les informations sur le site d'<u>Infofauna (www.infofauna.ch</u>).
- Toutes les espèces végétales de Suisse : <u>www.infoflora.ch</u>